

Temuco: incendio forestal en sector rural es controlado tras cuatro días y levanta alerta por riesgo en áreas urbanas

EMERGENCIA. 445 hectáreas fueron arrasadas por siniestro que obligó a extremar los esfuerzos de instituciones y recordó el peligro en amplias zonas de la ciudad.

Juan Carlos Poblete González
 juanCarlos.poblete@australtemuco.cl

Un total de 445 hectáreas fueron arrasadas por un incendio forestal que afectó a un amplio sector rural ubicado al noroeste de Temuco.

El siniestro comenzó pasado el mediodía del lunes 19, en un área rural ubicada hacia el norte del cruce Boyeco, a la altura del kilómetro 20 del camino hacia Cholchol.

El fuego arrasó con plantaciones de pinos y eucaliptus, bosque nativo, matorrales y pastizales ubicados entre los sectores Conoco Chico, Ñienoco, Piñanco, Bochoco y Enoco.

El calor y fuertes ráfagas de viento provocaron que el incendio se descontrolara durante la tarde del martes, al punto que se quemó una vivienda y una pequeña bodega, aunque no hubo personas lesionadas gracias a la oportuna evacuación.

AMPLIO DESPLIEGUE

La emergencia fue enfrentada, desde el primer momento, por unidades del Cuerpo de Bomberos de Temuco. Por varias horas de la jornada del lunes y el martes, todas las unidades de Bomberos disponibles en la intercomuna de Temuco y Padre Las Casas fueron despachadas al combate del siniestro.

El comandante del Cuerpo de Bomberos de Temuco, Claudio Fuentes, explicó que se despacharon un total de 36 carros y casi 300 voluntarios, aunque también se recibió apoyo de unidades de Bomberos de Galvarino, Melipeuco, Lonquimay, Cuncu y Teodoro Schmidt.

Las extenuantes jornadas de trabajo para los bomberos temuquenses obligaron a solicitar apoyo a otras regiones, movilizándose de una fuerza de tarea de Bomberos de la Región de Los Lagos, compuesta por 43 bomberos y siete unidades de



SE MOVILIZARON UNOS 40 CARROS DE BOMBEROS, ADEMÁS DE NUMEROSAS RECURSOS DE CONAF Y APOYO LOGÍSTICO DE LA MUNICIPALIDAD DE TEMUCO.

“Los incendios forestales están cada vez más cerca de las zonas urbanas, por eso, lo más importante es la prevención”.

Claudio Fuentes, comandante Bomberos Temuco

los cuerpos de Bomberos de Puerto Montt, Puerto Varas, Llanquihue y Frutillar.

“Este incendio fue muy complejo porque nos encontramos con numerosas viviendas insertas en zonas de bosques y rodeadas de pastizales. Desde lo topográfico también era complejo, porque tuvimos que hacer mucho trabajo a pie, de infantería, al no tener ingreso con nuestros carros. A pesar de la afectación de una vivienda, logramos proteger un total de 87 casas”, destacó el comandante Fuentes.

El alcalde de Temuco, Ro-

berto Neira, destacó que se dispusieron seis camiones aljibe municipales, tres ambulancia y todos los recursos logísticos y tecnológicos de la Dirección de Gestión de Riesgo y Desastres, contando con el apoyo de la misma unidad pero del municipio de Pucón.

“Enfrentamos días complejos, con pérdidas dolorosas, pero nuestra prioridad siempre ha sido y seguirá siendo salvar vidas”, dijo el alcalde Neira.

PREVENCIÓN URBANA

El incendio en Conoco Chico reactivó la preocupación por incendios en los alrededores de zonas urbanas rodeadas por pastizales y bosque, como las villas camino a Labranza, camino a Cholchol, camino a Botrohue y a orillas del río Cautín, entre Cajón y Amanecer; sectores aledaños al cerro Mariposa y el cerro Niñol; Fundo El Carmen y algunas poblaciones en Pedro de Valdivia y



UN BOMBERO JUNTO A UN PERRITO RESCATADO EN EL SECTOR CONOCO.

Chivilcán. Todo esto es además de Padre Las Casas y el complejo cerro Conunhuenu.

“El fuego no discrimina territorios y, con condiciones climáticas adversas, cualquier descuido puede transformarse en una tragedia. La prevención depende de cada uno de nosotros”, ad-

vierte el alcalde Roberto Neira.

“Los incendios forestales están cada vez más cerca de áreas urbanas y por eso lo principal es la prevención para evitar focos y la buena coordinación para mantener cortafuegos”, indicó el comandante Claudio Fuentes. **CB**